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令和４年度１０月号（９月２８日発行）   

ブログ掲載 児童数５０１名 

五常小学校だより 
校章は「桔梗（ききょう）」 の花 五枚の花弁が校訓の五常

「仁・義・礼・智・信」を表しています。 

枚方市香里ヶ丘６－９ TEL 050-7102-9020 

発行責任者 校長 榊 正文 

秋空のもと運動会の準備が続いています 

台風一過の晴天が続き、日中は

暑さが残っていますが、少し涼しさ

も出てきました。先日は、授業参観

・懇談にお越しいただき、ありがと

うございました。学校では、運動会、修学旅行、校

外学習など、秋の行事の準備が行われていると

ころです。それぞれのご家庭でも、お子さまとお話

をされているかもしれませんね。 

コロナの状況は、大阪ではイエ

ローステージに移行しました。最近

の枚方市の感染者数は右肩下が

りですが、児童の家庭内感染は継

五常小 ブログ↓ 
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続して見られます。幸いみな軽症のようで復帰後

は元通りに過ごしているようです。 

さて、運動会の保護者等の観覧

制限について、市教委から特段具

体的な指示はなく、四中校区内で

も、各校の実情に合わせて判断し

ています。今回本校では、世間の行動基準に合

わせて、保護者等の人数制限を設けておりませ

ん。その代わり、できる限り密を避けるような仕組

みを設けたいと考えています。ここ数年、祖父母

の皆様がお孫さんの活躍を直にご覧になる機会

が減っておりました。ご来場が可能であれば、ぜ

ひお越しください。 

なお、涼しくなってきたとはいえ、まだまだ熱中

症は油断ができません。運動会期間中の予防グ

ッズのお知らせをしますので、ご家庭でご判断く

ださい。 

（↑↑↑写真は９月２１日運動場の石拾いの様

子。秋空がさわやかです。） 
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児童の成果と課題の共有についてのご意見

募集 

9 月１２日付で表題の文書をクラスルームに発

出しております。本校は、「働き方改革」の観点か

ら業務の不断の見直しを行っていますが、このた

び、本市のモデル校区として、四中校区の小学校

全体で学習指導要領の重要方針である 「評価

と指導の一体化」 「児童の成果と課題の共有」

をより一層進めることなりました。 

そこで、本件提案書等のとおり、通知表「あゆ

み」にかかる、お子様の学習の成果と課題を保

護者と共有することについての改善案を提案して

います。保護者の皆様におかれましてはご多忙の

ところ大変恐縮ではございますが、提案書をご覧

いただき、下段の方法によりご意見をいただけれ

ば幸いに存じます。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

◎本案へのご意見をお寄せください。 

（期限；10月 11日） 
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（ご意見を出す方法） 

【五常小ブログ】から入ります。 

（下記リンクもしくは QR コードから入れます） 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

ブログ画面                            

→ 左欄のカテゴリ              

→ 「校長への提言・意見」 をタップ 

→ ID PWを入力 

（保護者にはお知らせしています） 

本件の他、学校運営等に何かご意見がありまし

たら、ぜひお聞かせください。 
 

 

タブレットの使用時間確認 

の手順について 

 タブレットの使用状況について、ご家庭でお

子様と一緒にご確認ください。 

使い過ぎたと感じる場合は画面を休止する設定

もできます。 

 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042
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① 設定 

→スクリーンタイムを押します 

 

 

 

 

② 使用時間を確認できます 

 

 

 

 

 

 

③ 休止時間を設定できます 
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９月21～30日は秋の交通安全運動 

保護者・地域の皆様におかれ

ましては、常日頃児童の登下校を

見守っていただいておりますこと、

さらに運動期間中多くの皆さまに

ご協力いただいておりますことに、心から感謝申

し上げます。日頃の登校時は、校長は以楽公園

交差点、教頭は正門付近の指導にあたっており

ますが、期間中は、ご協力いただいている皆さま

にごあいさつに出向いておりま

す。本当にありがとうございます。 

さて、昨年度は市内で中学生

の自転車による死亡事故（加害

事故）がありました。また校区内でも児童の自転

車乗車中の重傷事故が発生しました。校区内は

坂が多くスピードが出ることから、児童は交通事

故の加害者・被害者どちらにもなる可能性があり

ます。以下に児童集会で話した内容について、抜

粋して掲載します。自転車の運転について、ご家
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庭での「シンクロ指導」をお願いします。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

○於）9月 14日（水）児童集会 

校長スピーチより 

9月 21日〜30日 全国交通安全運動が行

われます。交通事故に遭わないよう、みんなで気

をつけよう！ と声をかけあうことなんですが、9月

から 12月にかけてどんどん事故が多くなりま

す。特に気をつけましょう。この期間中 登下校の

時みんなが交通事故に遭わないよう、お家の人

や地域のおじちゃん、おばちゃんが見守ってくれま

す。ありがたいことです。 

 

 先生からは 1点、特に自転車の乗り方について

お願いがあります。 

「交通安全のフリッ

プ」を用意しました。 
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◯大阪は、交通事故の 3

割が自転車の事故！ 

◯全体の事故は減って 

いるけれど、自転車事故

の割合は毎年増えてい

る！ 

◯自転車の事故の 7割以上が、交差点で起き

ている。 

◯事故の原因一番は、安全確認しなかったこと 

 

まとめ 

特に五常小学校の校

区は、坂道が多く、スピ

ードが出すぎて、交差点

での安全確認が難し

い。 

自転車乗るときは、スピードを出しすぎないように

しましょう。 

特に、下り坂、交差点で安全確認をしましょう。 
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ここまで言ってきたことは、自転車乗っているとき、

車にぶつかって大けがしないようにしようというこ

とですが、それだけではありません。歩いている人

にも、ケガさせないよう充分気をつけないといけま

せん。 

去年、枚方市内で、中学生が乗った自転車がお

年寄りにぶつかって、そのお年寄りが亡くなると

いう事故がありました。 

中学生が乗っていたから？いやいや、小学生の自

転車だって充分人をケガさせる危険があります。

だから、自分がケガしないようにする、それと、人

をケガさせないようにすること。 

自転車は便利で楽しい乗り物だから、安全に運

転すると、楽しく乗ることができます。 

最後に、ヘルメット。実は法律で、小学生はヘルメ

ットをかぶる義務があります。今日帰ったら、校長

先生から言われたって、お家の人

に相談してみてください。（引用終

わり）＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
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通学用カバンの取り扱いについて 

  ６月２３日付けで発出した文書と学校だよりで、

夏季の熱中症対策としてリュックサック等の使用

を紹介しましたが、リュックサック

等は、夏季に限らず通年使用して

いただくことは「差し支えない」と

考えていますのでお知らせします。 

 

今回お知らせする理由としては、 

・そもそも、通学カバンはランドセルとは決まって

おらず、児童の成長や体調、学習の状況等に合

わせてベストなものを家庭で自由に選択するも

のであること。 

・以前保護者から、リュックにしたいが周囲がラン

ドセルである中でリュックを使用することに躊躇

する旨相談があったこと。 

・小学校の時から児童が意思表明し、選択し、そ

の責任を引き受ける機会を持つことは、児童の自

立・自律を促すという本校の教育目標や重点目
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標に沿っていること。 

 

※なお、ランドセルは高価なものであり家族の児

童に対する思いを表すものになっているととらえ

ています。決してランドセルやリュックを否定も推

奨もするものではないことをご理解ください。 
 

南校舎のトイレの改修について 

夏休みから南校舎１・２階トイレの改

修工事が行われていましたが、現在

は概ね終了しており完成検査の段階

になっています。 

今回の工事によって、全て和式から

洋式のトイレに改修されますが、昨年の中校舎工

事からの変更点は、「男子の小便器」を１Fに設

置する点です。 

ここ数年、枚方市の小学校においては「全ての

児童」にとってトイレが気持ちよく使える空間であ

るよう、洋式・乾式化と男子トイレの個室化改修

を進めてまいりました。この間、議会等の議論を
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経て、校舎のうち１つの階においては、全て個室

化するというルールになりました。そこで、運動場

から入館しての利用もある１Fに小便器を設置

し、児童の利用が多い２Fを個室化するようにし

ました。 

子どもたちに使い方を指導した

り、安全に使えるよう備品整備した

りするため、使用できるのは 1０月

初旬以降になります。 

 

 

※Ｒ４ ２月号から UD フォントで作成しています。 

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって

使いやすいようにはじめから意図して作られた製

品・情報・デザインのこと。（知恵蔵より） 
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次ページに １０月の行事予定 あります。 
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１０月の行事予定 校庭開放該当日赤字です。 

日 曜 行 事 
保健

行事 

心の 

教室 
下校時刻 

1 土 
保護者説明会 

PTA運営委員会 
   

2 日     

3 月 校庭開放日    

4 火 心の教室  
10～

14時 
 

5 水 

運動会全体練習 

６H 授業（運動会

係活動） 振替① 

校庭開放日 

  
１～４年  

５H授業 

6 木     

7 金 
運動会前日準備 

  
１～４年 

給食後下校 

8 土 運動会    

9 日 運動会予備日①    

10 月 スポーツの日    

11 火 運動会代休    

12 水 ６H授業（クラブ）    

13 木 運動会予備日②   
この日運動

会なら給食
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後下校 

14 金 
6年被爆者講演 

校庭開放日 
   

15 土 留守家臨時開室    

16 日     

17 月 振替②    

18 火 

４年校外学習 

６年非行防止教室

心の教室  

放課後自習教室

（2,3年）  

校庭開放日 

 
10～

14時 
 

１９ 水 
４H授業 

校庭開放日 
  給食後下校 

20 木 

スマホ安全教室

（全学年） 

校庭開放日 

   

21 金 

就学時検診 

校内研究授業 

（５H ２－３のみ） 

校庭開放日 

  

２－３以外は 

給食後下校 

２－３は 

５H後下校 

22 土     

23 日     

24 月 ２年お話会（香里    
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ケ丘図書館から） 

25 火 

心の教室  

放課後自習教室

（2,3年）  

校庭開放日 

 
10～

14時 
 

26 水 6年修学旅行    

27 木 
6年修学旅行 

校庭開放日 
  

 

28 金 
6 年のみ４H 授業

校庭開放日 
  

 

２９ 土     

３０ 日 
五常フェスタ 

五常文化祭 
   

３１ 月 校庭開放日    

【１１月の主な予定】 

1年校外学習 ４日（金）   

5年校外学習 １７日（木）   

2年校外学習 ２２日（火）   

児童会まつり １０日（木） 

銀行振替日 ①７日（月） ②１５日（火） 
 
 

枚方市教育委員会 新型コロナウイルス関連ペ

ー ジ 枚 方 市 ホ ー ム ペ ー ジ 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000037291.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000037291.html
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(city.hirakata.osaka.jp)感染は相当身近な

ものになり、人権的な課題も身近で多くなってき

ます。ここでは、お互いを思いやる心が大切だと

感じます。学校がそうであるように、保護者の皆

さまにおかれても様々な情報を得ると思います。

その取り扱いによって、子どもたち・ご家庭、教職

員に心ないうわさや偏見・差別などの風評被害

が生じないようにしたいと思います。プライバシー

及び人権について十分配慮し、SNS等で拡散し

たり不用意な詮索や発言をしたりするなどの言

動のないようにしたいものです。どうかこの点、ご

理解とご協力を賜りますようお願いいたします。 

●コロナ関係の情報を学校ブログに集約してい

ます。 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

●枚方市小中学校における新型コロナウイルス

感染症の陽性判明時の対応について 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000037291.html
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042
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https://www.city.hirakata.osaka.jp/00

00036497.html 

枚方市立小中学校における新型コロナ 

ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新しています。学校

の魅力を感じていただけるよう、頑張りま

すので、ご愛読をお願いします。 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 
 

学校・校長への意見・提言コ

ーナーについて 

私（校長）が着任してから、公立

の小学校として保護者のニーズ・

意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会

でご意見やご感想をお聞きしています。 

そこで、ブログのフォームを使って、スマホ等で

気軽にご意見を送ることのできる仕組みを考えま

したので、ぜひご活用ください。（度々、ＩＤ・ＰＷを

ミルメールで送っています） 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000036497.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000036497.html
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042
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枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

今後はアンケート機能を活用し、行事ごとにき

め細かく感想等をお聞きすること等も考えていま

す。引き続き、ご意見、ご感想などをお寄せくださ

い。保護者のみなさまのご意見を真摯に傾聴し、

できる限り学校運営に活かしていきたいと考えて

います。 
 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042

